
会 議 録

会議の名称 第３回 長瀞町学校統合準備委員会

開催日時 令和５年２月２４日(金) 19 時 00 分～19 時 27 分

開催場所 長瀞町中央公民館２階 会議室

出 席 者 委員２４名 事務局４名

欠 席 者 委員 ４名

会議の内容

１ 開会

２ 委員長あいさつ

３ 教育長あいさつ

４ 議事

（１）各部会の進捗状況と内容の承認について

○総務部会

○教育部会

○PTA 部会

（２）その他

５ 事務連絡

６ 閉会

会議の公開又は非公開 公開

非公開理由 －

傍聴人の数 ０名

発言の内容 別紙「審議内容」のとおり

会議資料

・第３回長瀞町学校統合準備委員会 次第

・資料１（総務部会進捗状況について）

・資料２（教育部会進捗状況について）

・資料３（PTA 部会進捗状況について）

事務局 教育総務担当

会議録の作成方針 ☑要点記録

その他の必要事項



審 議 内 容 （発言者、発言内容、審議経過、結論等）

１ 開会

２ 委員長あいさつ

染野委員長

３ 教育長あいさつ

井深教育長

４ 議事

（１）各部会の進捗状況と内容の承認について

委員長）

それでは、しばらくの間、議長を務めさせていただきます。着座のままで失礼いた

します。議事の進行につきましては、ご協力をお願いいたします。

それでは次第に従いまして進めてまいります。まず議事の（１）各部会の進捗状況

と内容の確認についてを議題といたします。各部会からの説明後に、それぞれ質疑を

設けたいと思います。

では、総務部会から進捗状況と内容についての説明をお願いいたします。

総務部会長）

総務部会です。よろしくお願いします。

総務部会の進捗状況について、資料１を使用してご報告いたします。資料１をご覧

ください。

部会開催日について、１２月２日（金）に第５回、１月１３日（金）に第６回を、

役場の会議室にて午後７時からそれぞれ開催しました。

内容について、番号の順に説明いたします。

１ちちぶ農協跡地について、この場所はスクールバスの乗降予定場所となっていま

す。現在、学校側に町の土地がありますが、国道側の土地も使用できれば、今よ

りもっと広く使うことができるので、バスの乗り降りがしやすくなり、児童がよ

り安心・安全に利用することができます。教育委員会は、町財政部局に相談し、

土地所有者の農協と、購入または賃貸の交渉をお願いします。

２スクールバスの停車場等について、２点あります。１点目、スクールバスでの登

校時の停車場所と、下校時の乗車場所については、第一小学校の校舎と体育館の

間を予定します。２点目、スクールバスの運行は、登校時は１便、下校時は２便

を予定します。ただし、バスの乗降場所と、運行本数については、今後委託等す



る業者によっては、変更となる可能性があります

３教職員駐車場について、教職員駐車場は現時点ですでに手狭となっています。統

合によって、教職員、学童スタッフ、学校ボランティア等が増えるので、駐車場

を拡幅する必要があります。現在の職員駐車場の南側の栗林の土地が使用できれ

ば、そのまま一体として利用しやすいため、教育委員会は、町財政部局に相談し、

土地所有者と、購入または賃貸の交渉をお願いします。

４登下校時の安全標示について、一小の通学路の道路に書かれている緑色のスクー

ルゾーン標識の塗り直しと、国道から職員駐車場までの道路に、新たにグリーン

ベルトの設定と、通学路であることを知らせる看板の設置について、教育委員会

は、建設課と相談して実施してもらいたい。加えて、スクールゾーンの時間帯は

交通規制があることを、町内外に広く周知することをお願いします。

５放課後児童クラブの統合について、一小、健康福祉課、教育委員会で話し合いを

してもらい、令和６年度に統合できる可能性が出てきました。関係機関が協力し

ながら進めてもらいたいと思います。

６長瀞町立長瀞第二小学校閉校記念事業実行委員会について、二小を中心に新たに

実行委員会を立ち上げてもらい、表のとおり、より具体的な話し合いを行っても

らいます。実行委員会名、部会名は仮称となります。

最後に今後について、この全体会後に第７回の総務部会を開催し、実行委員会の進

捗状況、スクールバスの運行管理や利用方法等について、話し合いを行っていきます。

以上となります。よろしくお願いします。

委員長）

総務部会の部会長よりご説明をいただきました。ありがとうございました。

皆さまから何かご意見、ご質問等ございますか。

現在進行形というところもございまして、まだまだ決められていないところもあり

ますが、総務部会としての要望等をまとめていただきました。

ご意見等ないようなので、総務部会の内容について、承認をしていただける方は拍

手をお願いいたします。

（拍手、多数）

ありがとうございます。それでは総務部会の内容については承認されました。

続きまして、教育部会から進捗状況と内容について説明をお願いいたします。

教育部会長）

教育部会です。教育部会の進捗状況について発表いたします。１月２６日に第４回

の部会を開きました。

内容は、１学校備品について、耐用年数が過ぎていても問題なく使用できる場合は、

一小や中学校等で無駄なく活用する。備品台帳をしっかり整備し、備品がどこへ移動



したのかわかるようにする。備品の移動については、事前に運べる物については年度

途中でも一小に運ぶ。どうしても移動できない、処分も難しいというものは、一時的

にそのままとする。図書備品については、一小に持って行くもの、処分するもの等を

選定し、学校が不要な場合は、欲しい方に譲ることも検討する。備品台帳については

移動するものとなります。教頭先生に作成していただきます。

２学校施設等の整備、学校から整備依頼があった部分について、教育委員会へ予算

措置をお願いしたい。全体的にスチール製のものが多く冷たく感じるので、木のぬく

もりを感じられるように改修したいので、教育委員会へ予算措置をお願いしたい。

３学校行事・交流事業、令和５年度宿泊行事については、学校ごとで実施する。４

年生の校外行事も別となります。校外行事については、基本的に合同で実施する。一

小秋祭り等の交流事業を利用して、スクールバスの乗降シュミレーションを実施する。

４教育課程、特色ある体験活動については、活動内容ごとに継続できるかどうか再

検討する。学校応援団は、一小のいい所、二小のいい所を取り入れ、再編成を考える。

一小に合わせる部分、二小に合わせる部分を確認し、実施する。この特色ある体験活

動、特に総合的な学習の時間は中学校も含め、小・中９年間を考えたものを来年度か

ら検討していただきます。

「令和５年度は一小・二小同学年の担任の連携を密にしてもらう」こちらについては、

次回の全体会にて詳しく報告できるように話し合っていきます。

今後について、令和５年４月１３日に第５回の部会を開催いたします。

以上が教育部会の進捗状況です。よろしくお願いします。

委員長）

教育部会長ありがとうございました。ただいまの教育部会の説明について、皆さま

から何かご意見等ございますか。

委員長）

皆さまから他にご意見、ご質問等ございますか。

それでは、ご意見等ないようなので、教育部会の内容について、承認していただけ

る方は拍手をお願いいたします。

（拍手、多数）

ありがとうございました。続きまして、ＰＴＡ部会から進捗状況と内容について

説明をお願いいたします。

ＰＴＡ部会長）

それではＰＴＡ部会です。よろしくお願いいたします。

部会開催日は１月３１日（火）第４回を開催いたしました。このＰＴＡ部会では、

二小保護者の方達を受け入れしやすい体制に整えるため、会則について考える必要が

あるということで進めています。一小の現会則を確認し、全部変えるよりも部分的に



変えていく形としました。一部改正については、期限を設けてることを考えました。

令和７年３月３１日までとする期限です。これは、一小と二小には役員の任期の違い

がありますので、そこの部分を配慮して１年間は準備期間とし、その期限が令和７年

３月３１日までということです。今一小には１～６支部あり、二小については、二小

地区を１つとするか、２つとするかということを、部会で話し合っています。どちら

の方法とするかは、二小の委員が二小ＰＴＡ役員の集まりの中で、ご意見を聞きなが

ら進めています。一小でもＰＴＡの集まりの中で、１つにするか２つにするかのご意

見をお聞きしています。今、支部の世帯数にバラツキがどうしても出てしまっていま

す。そこも解決していかなければならないことは承知しておりますが、まず一小ＰＴ

Ａと二小ＰＴＡが統合するのが重要ですので、支部の見直しについては統合後となり

ます。ＰＴＡ部会では、統合後の課題も出ております。小学校と中学校のＰＴＡ地区

割が違っていることも解決していく必要があり、会則等で不具合がある場合について

も、統合後に見直す必要があると考えます。

ＰＴＡ総会がそれぞれの学校でありますので、そこで間に合うかどうかとなります

が、この方向性をお知らせし、令和５年度の早い時期に会則変更を総会にかけ、ご承

認いただけるようにしたいと考えます。

なお、この全体会後には、第５回の部会を開催する予定です。

以上となります。

委員長）

ＰＴＡ部会長ありがとうございました。ＰＴＡ部会の説明について、皆さまから何

かご意見等ございますか。

ご意見等ないようですので、ＰＴＡ部会の内容について、承認していただける方は

拍手をお願いいたします。

（拍手、多数）

ありがとうございます。それでは（１）の議事については全て承認となりました。

（２）その他

委員長）

続きまして、議事の（２）その他について、事務局から説明をお願いします。

事務局）

それではご連絡いたします。令和４年度での長瀞町学校統合準備委員会全体会は本

日が最後となります。

総務部会からのご報告がありましたとおり、新たな実行委員会を立ち上げ、惜別の

会、記念誌、記念碑、記念品について、話し合いを行っていくこととなり、学校統合



がいよいよ本格化してまいりました。二小が一小とスムーズに統合できますよう、再

度ご協力をお願いいたします。

また、この委員会のメンバーにつきましても、異動や交代等される場合には、申し

訳ございませんが、教育委員会へ報告をお願いしたいのと、引き継ぎをしっかりして

いただきますよう、重ねてお願いいたします。引き継ぎ時に、今までの資料等が必要

でございましたら、お声がけいただければご用意させていただきます。

令和５年度につきましても、引き続きどうぞよろしくお願いいたします。

委員長）

その他、何かございますか。

委員）

一小、二小の統合後の校名について、長瀞一小、長瀞二小という名前がなくなって、

長瀞小学校となるのでしょうか。それともまだ決定していないのでしょうか。

事務局）

長瀞第一小学校となります。議会での議決を得ております。

委員長）

他に何かございますか。

本日、予定をしておりました議事はすべて終了いたしました。ここで議長の任を解

かせていただきます。皆さまのご協力、大変ありがとうございました。

５ 事務連絡

事務局）

委員長ありがとうございました。

５事務連絡でございますが、今回で令和４年度での全体会は最後となります。全体

会については、来年度に入ってから開催を予定させていただきますので、よろしくお

願いいたします。

６ 閉会


